

## Pepe Grillo



# Una visita inusitada

¿Xóchitl Gálvez quiere que el INE le haga su campaña? Eso es lo que dice Mario Delgado, líder nacional de Morena. Y es que Xóchitl hizo una visita que resultó controvertida a las instalaciones del Instituto Electoral para tratar, se dijo, el tema de los programas sociales.

Lo cierto es que se trató de una reunión tan larga como inusitada y es natural que sus rivales de Morena la quieran descalificar. Ya es parte de la publicidad oficial alertar a los ciudadanos de que nadie puede coaccionar su voto con la amenaza de quitarles algún programa social, pero ir más allá sería un paso en falso.

Los programas sociales, en particular el de apoyo a la tercera edad, es una política pública con profundo impacto electoral. Nadie lo pone en duda. Es lógico que Morena le saque provecho. Si se equivoca y coacciona a la gente hay instancias que se harán cargo.

Ya la candidata opositora firmó con su sangre que no quitará los programas, puede intentarlo de diferentes formas, pero que deje al INE hacer su chamba, que por cierto se está acumulando.

#### Las mañaneras de la discordia

El problema no es que el presidente ofrezca sus tradicionales conferencias mañaneras de casi tres horas de duración. El problema es que las use, en plena campaña electoral, para hacer proselitismo político para la causa de Morena y para atacar a sus adversarios.

Ese uso está penado por la ley. Por lo tanto, ya se planteó ante el INE una petición formal de suspender las mañaneras de aquí a la jornada electoral. El problema real es que sancionar al presidente por saltarse las trancas una vez que concluyó la conferencia mañanera no tienen ningún efecto.

Será, en consecuencia, el cuento de nunca acabar. El presidente violará la

ley, la oposición se quejará y la autoridad electoral, unos días después, ordenará bajar el material. Y así hasta que el presidente quiera cambiar de tema.

#### Sí competirán

Con la novedad de que el TEPJF regresó a la cancha a Alberto Esquer, Santiago Nieto y Eliseo Fernández que habían quedado fuera de la jugada.

Esquer es una de las figuras centrales del MC en Jalisco al grado de que compitió por la nominación para gobernador. No le tocó esa posición, pero sí la candidatura al Senado en fórmula con Mirza Flores. El partido naranja quedó completo y va con todo para conservar el poder en la entidad.

Otro que regresa es Santiago Nieto que siempre sí es candidato a senador por Morena en Hidalgo. Nieto es uno de los hombres mejor informados del país en su calidad de ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, de modo que su presencia en la boleta tiene peso.

También revivió Eliseo Fernández, de MC, pero él por Campeche donde trae pleito casado con la gobernadora que de seguro hará otro de sus entripados al saber que Fernández sí competería con el aval del tribunal.

### Siguen las marchas de protesta

En Campeche, por cierto, se prepara una nueva marcha de protesta en contra de la gobernadora Layda Sansores. Si ella y sus asesores pensaron que corriendo a nueve policías desactivarían el conflicto tendrán que darle otra pensadita.

Y es que el conflicto en efecto arrancó como una molestia de la policía estatal en contra de su jefa, Marcela Muñoz, secretaria de Seguridad, muy cercana a Layda, pero muy pronto quedó claro que el tema había escalado y era una protesta de la población en contra de la mandataria en una coyuntura electoral.

La cita es el 13 de abril y ya se están haciendo la convocatoria en redes y de boca en boca. Fiel a su estilo, la gobernadora ha descalificado al movimiento diciendo que Campeche es más tranquilo sin policías. Dijo: pueden hacer todas las marchas que quieran que no me asustan, lo que fue tomado por los uniformados como una provocación.

Lo que más destacan los analistas locales es que en la entidad no hay una cultura de la protesta, de manera de las marchas contra la gobernadora rompen una inercia de décadas, por algo será •

pepegrillo@cronica.com.mx

